

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año II || San José, C. R., martes 6 de mayo de 1913 || Nm. 395

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa. Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio». Únicos importadores,

Antonio Urbano y Hno.

PUROS SALVADOREÑOS,

Finos y corrientes,

vende solo al por mayor en su Depósito de Tabacos,

JORGE CASTRO G.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Única fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deso-
sa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo
es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de
las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan an-
tes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la
casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor
máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

FERRETERIA DEL MERCADO

DE

GABRIEL VARGAS Y Co.

Artículos últimamente recibidos:

ZINC LISO EN LAMINAS,—de 6 pies
VIDRIOS PLANOS,—para ventanas
TEJIDO DE ALAMBRE,—para cercas gallineros
LAMINAS DE HIERRO NEGRO Y GALVANIZADO,—de dife-
rentes grosores
ARTICULOS DE HOJALATA,—para cocina
GRAPAS DE ACERO,—para fajas de transmisión
FILTROS «NOXALL»,—y piedras de repuesto para los mismos
UTILES ELECTRICOS,—y alambres para instalaciones

Además, hay un constante y variado surtido de herramientas para las artes y oficios.

¡¡¡ PRECIOS REDUCIDOS !!!

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incoapiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Único Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS



LA POUPEE

— DE —

BEJOS M. YAMUNI

Acaba de recibir un buen surtido de casimires para caballeros, de muy buen gusto y de preciosos dibujos. Ropa blanca para señoras; fustanes, calzones y camisones sumamente baratos. También gran surtido de juguetes a precios bajísimos. 26—11

A nuestros abonados

Hemos dispuesto, para su comodidad, establecer la siguiente tarifa de suscripción de EL REPUBLICANO.

Un mes \$ 1 00
Seis meses 5 50
Un año 10 00

Se necesita una casa

pequeña, independiente, de ma-
dera ó de bajareque; se alquila
por largo tiempo. Informes a
esta oficina.

Al Almacén Romero

acaba de llegar un gran surtido de
sedería, artículos de lujo y novedades
para satisfacer a su numerosa clientela
Visite Ud. este establecimiento
y recibirá muy agradables impresiones

Chismes cablegráficos

Guatemala protesta; tiene dinero de sobra

Washington, 2.—Explicando el Minis-
tro de Guatemala la solicitud de aquella
República a los Estados Unidos para que
la proteja contra la Gran Bretaña, hace
una exposición en que declara que la
deuda británica no ha sido pagada debi-
do a la perpetua intranquilidad que ha
reinado en Centro América; pide que las
potencias le den una oportunidad sufi-
ciente; dice que la deuda de 7 millones
es insignificante, que solo la madera de
caoba en el departamento de Peten vale
más de cien millones.

Se recojen documentos de Scott

Buenos Aires, 2.—La barca «Terrano-
va», de Scott, llegó aquí, sale esta tarde
para Inglaterra. El capitán Brunel dijo
que llevaba mapas y otros documentos
dejados por Scott.

Recepción y moralidad panameñas

Panamá, 2.—69 miembros de la Cámara
de Comercio de Boston con su Presidente
el Coronel Enrique L. Kincaid, llegaron
hoy de Nueva Orleans. Fueron saludados
en la estación por los empleados del Go-
bierno, el Ministro americano, el Alcalde
y los principales comerciantes. El Alcalde
Cardoze pronunció un cordial discurso de
bienvenida, concediéndoles las inmunida-
des y privilegios especiales de la ciudad.
Kincaid, en unas pocas palabras apropra-
das, dió las gracias por la hospitalidad.
Porras dió una recepción en la presiden-
cia a las 4 p. m., a la que concurrieron
los cuerpos diplomático y consular y los
más prominentes personajes de la ciudad.
En el programa oficial de una fiesta que
se prepara en la zona del canal, no habrá
bebidas alcohólicas. La comisión anuncia
por medio de los Anales del Canal, el ó-
rgano oficial, que no habrá licencia para
vender bebidas alcohólicas después del
primer de julio.

Fiesta patriótica española

Madrid, 2.—La fiesta patriótica estuvo
brillante en el Obelisco, el 12 de mayo;
hubo misa de campaña concurriendo las
autoridades, representantes de todos los
cuerpos, la guarnición, los muchachos
milicianos de las escuelas, gran muche-
dumbre, la guardia de honor, los anti-
guos milicianos nacionales; amenizó la
fiesta la banda de Madrid; las tropas
desfilaban ante el monumento depositan-
do coronas. Romanones está muy satis-
fecho de la tranquilidad de la fiesta obra-
ra en España, lo que demuestra la paz
en los espíritus; desmintió la noticia de
la renuncia de Alfaro. Dice que solamen-
te solicitó autorización para venir a aten-
der su curación porque hace tiempo está
mal de salud agravándole el clima de
Tetuán y que él le contestó que aplase
su viaje hasta que regresen de París
porque desea conferenciar largamente
con él. Los diarios no obstante dicen que
Alfaro dimite por motivo de las atribu-
ciones acumuladas.

Miting de la juventud

Tokio, 2.—Celebróse un mitin en Mara

en la sala de la juventud, asistieron mi-
llares de personas. Los oradores protes-
taron contra California. Declararon que
la irritación del Japón crece cada día.

Es encontrada, muerta, a una Condesa

Londres, 3.—La estación del Cricket se
abre el lunes. Yorkohire tiene el campoa-
nato. La Condesa de Cottenham se en-
contró muerta en los bosques ayer. De la
investigación resulta que fue un acciden-
te. Lady Cottenham era una buena tira-
dora, pero su marido la había prevenido
contra la manera insegura de llevar el ri-
fle. Los periódicos recuerdan cómo Miss
Rosa Robinson en el Teatro Imitaba a
Lady Cottenham en Londres y Buenos
Aires y Africa hace algunos años.

Merry del Vall fue recibido por el Rey
en el Palacio de Buckingham, presentán-
dole sus credenciales de Embajador.

Ruidosa reunión sufragista

Nueva York, 3.—Hubo una gran mani-
festación de sufragistas en la 5ª avenida;
en que tomaron parte 4 mil. Todas ves-
tían de blanco, con 35 bandas de música.

Pertenece a todas las profesiones; mé-
dicas, enfermeras, artistas y empleadas,
y de todas las naciones, con sus trajes na-
cionales, siendo las principales de la Gran
Bretaña, de Suecia, Noruega, Dinamar-
ca, Flandia y Nueva Zelandia. Reinó
mucho orden y fueron muy ovacionadas.
Embarcáronse en el Olimpic con direc-
ción a Europa, Shenil y Sir Ernest Shack-
leton.

El conflicto Japonamericano se arreglará en la Haya

Washington, 3.—Asegúrase que en ca-
so de no arreglarse a satisfacción el asun-
to del Japón, este se presentará a la Ha-
ya. El tratado especial de arbitraje expi-
ra en agosto; si no se renueva, se presen-
tará con premura a la Haya. En la Cámara
hubo una gran lucha contra la lana en
bruto. Los republicanos pidieron que se
les pusiera el 18 por ciento de derechos.
Los progresistas el 15. Wunderwood ya
no espera que pase libre de derechos.

Decisión de Nicolás

Londres, 3.—El Corresponsal del Temps
en Cettlinge telegrafió que Nicolás admi-
te; que si se le obliga, tendrá que evacuar
a Scutari; tendrá que perder la victoria
que tanto le ha costado.

Las dos banderas de Essad Bajá

Berlín 3.—Un telegrama de Corfú co-
municó que Essad Bajá hizo la bandera
turca en Ferrana, Albania, dispuesto a
establecer el Gobierno provisional en
Crola, defendiendo la soberanía turca
contra los patriotas albanos. Los hijos
de los Balkanes tienen actualmente dos
banderas: la de Albania independiente,
reconocida por Europa, y la turca, apoya-
da por los jóvenes.

Austria no espera más

Viena, 3.—El Emperador Francisco
José, presidiendo el Consejo de Ministros
redactó la nota para los Embajadores que

se que enviará el lunes, manifestando
Austria no aceptará más demora en la
cuestión de Scutari. Acordóse continuar
la movilización de las tropas en Herze-
govina y Bosnia.

Aubert se reúne a Carranza

Engle Pass, 3.—Asegúrase que el Gene-
ral Aubert, Jefe de Huertas en el noro-
este, se unió a Carranza.

Pasará el sufragio para las mujeres

Cristiania, 3.—El comité constitu-
cional del Storting decidió unánimemente
presentar el proyecto de sufragio para
las mujeres, en las próximas elecciones.
El paso de la ley está asegurado.

Unión entre los EE. UU. y Shanghai

Shanghai, 3.—En honor del recono-
cimiento de los Estados Unidos, el Cónsul
General de aquella República y el Gober-
nador de la provincia de Kiang, se cam-
biaron visitas y sinceras felicitaciones.

Cosas de las sufragistas

Londres, 3.—Embarcáronse en el vapor
Minnapolis, que zarpará mañana para
Nueva York 45 caballitos y cien mil do-
llars para el juego de polo internacional
por la capa en Meadowbrook en Long
Ltaud en junio próximo. Acompañán-
dolo 32 palafreneros. El pueblo se alarmó
porque se encontró en el ferrocarril
subterráneo en la estación del circo de
Picadilly una botella de nitro glicerina,
envuelta y con una etiqueta que decía:
«Peligroso». El hecho se atribuye a las
sufragistas. La comisaría de Bow Street
se llenó de gente cuando aparecieron las
sufragistas sacadas de sus cuarteles y
acusadas de conspiración para hacer da-
ño. La Pankhurst fue trasladada al hospi-
cio donde trabaja bajo la vigilancia de
la policía.

Frases amistosas entre Wilson y Juan Shi Kay

Hermosa fiesta en Madrid

Los zapatistas dinamitan y matan a 120 personas

México, 3.—En la conferencia entre
Huerta, Díaz y el gabinete, se resolvió
efectuar elecciones el 26 de octubre en
caso que el país esté pacificado. Los za-
patistas dinamitaron un tren pasajero
en el ferrocarril al Pacífico matando a 45
pasajeros.

Cadiz, 3.—25 mil mineros en Calves, al
Sur de Gales, se declararon en huelga
protestando contra el empleo de los no
unionistas.

Washington, 3.—Se recibió un tele-
grama de Bryan en que dice que se que-
dará hasta que el asunto esté arreglado.
Wilson telegrafió al Presidente de Chi-
na por conducto del Encargado de Nego-
cios diciéndole que el Gobierno y pueblo
de Estados Unidos han probado abun-
dantemente sus simpatías por el pueblo

Pasa a la 4ª página.

Leyendo

el mensaje presidencial brota espontáneo el párrafo político que dice:

«Salga por donde saliere la campaña electoral que se avecina, a mí me dará lo mismo, siempre que ella, en todo su proceso, demuestre una vez más el arraigo de nuestras instituciones y justifique, nuevamente, el buen nombre de país libre y ordenado, que acompaña a Costa Rica por el mundo».

Habla allí el Presidente de la República y habla el ciudadano. El Presidente es el Juez, el guardador de la ley, verá impávido el proceso electoral; pero cuando surge el ciudadano, advierte que para él lo esencial es que las instituciones republicanas no corran peligro; que la libertad no vaya a encontrarse amenazada y que el orden bajo el cual ha crecido y ha llegado a ser lo que es Costa Rica, salgan triunfantes; que quede justificado el buen nombre cívico que por el mundo acompaña a Costa Rica.

Hemos alcanzado un momento en que los costarricenses podemos exclamar que disfrutamos de paz, de pan y de libertades.

¡Cuántos esfuerzos hacen otros pueblos por conseguir dos siquiera de esas adquisiciones! ¿Qué esfuerzos no debe hacer entonces un pueblo para conservar la paz, para conservar la libertad y para disfrutar del pan?

Pan y fiestas!, gritó cierto pueblo poderoso de la antigüedad. Pan, paz y libertad!, exclamamos nosotros, después de algunas centurias del César autócrata de los romanos.

El ciudadano en el Presidente no es indiferente al resultado de la campaña electoral que se inicia. En su corazón de patriota arde la lámpara que da calor para la vida de las instituciones republicanas. En el Presidente vive el ciudadano que vela cariñoso por las adquisiciones hasta hoy realizadas en Costa Rica: pan, paz y libertades! Mal hijo el costarricense que no se desvele por esto. En el respeto y conservación de nuestras instituciones se encuentra, en gran parte, el secreto para conservar también aquella ventura.

Que todo el que trabaja tenga pan. Que la ley brille por sobre todo y que haya justicia en toda su amplitud y bien garantizada. Y que todo hombre sea libre, que todos nos encontremos protegidos por la ley. Que la República sea un beneficio para todos y no para círculos determinados: que las oligarquías no vuelvan a aparecer en

esta tierra libre. Que no hayan más amenazas de hombres que se crean necesarios. Que los continuismos y las reelecciones seguidas desaparezcan para siempre. Que la propiedad siempre esté protegida y que «todo hombre sea parte del todo que es la República».

El ciudadano en el Presidente desea que la campaña electoral en todo su proceso, «demuestre una vez más el arraigo de nuestras instituciones y justifique, nuevamente, el buen nombre de país libre y ordenado, que acompaña a Costa Rica por el mundo».

Bella lección para los que se creen con derecho al abstencionismo, para los que, sin obstáculo que lo impida, se creen excusados de tomar participación en los actos en que la República finca su porvenir.

Que salga triunfante siempre la República, que salgan más firmes las instituciones patrias de estos procesos cívicos, y que ni por un momento olvidemos los costarricenses que somos hermanos y que el sentimiento de tales nos inspire para que el móvil que nos guíe en estos torneos no sea otro más que el de la felicidad de la familia costarricense.

Nos corresponde a los republicanos mucha parte en las conquistas realizadas en el dominio del derecho público patrio.

Teórica y prácticamente, durante largos años hemos estado entregados a la lucha pero teníamos fe y ésta nos ha salvado. Lo que ayer era idealidad hoy es una práctica; nuestros ideales de hoy serán realidades mañana.

Un día, por ciertos elementos que se llamaron Olimpo, fue atacada la candidatura de don Ricardo Jiménez como diputado al Congreso. Nosotros la acogimos. Sabíamos a donde íbamos.

«Otros pueblos se tienen por felices si disfrutan de pan y paz. Los costarricenses en el período de que os doy cuenta, han tenido pan, han tenido paz y han tenido libertades».

¿Qué Presidente antes pudo haber dicho igual cosa?

¿Están o no satisfechos los costarricenses con la pasada elección republicana? Son partidarios o no de los ideales del republicanismo?

¿Defienden o no las instituciones patrias, la libertad y el orden que son de nuestro emblema?

La contestación no es dudosa.

Reunión republicana en la ciudad de Alajuela

Anoche a las 7 p. m., como lo fue anunciado, tuvo lugar la instalación de la Directiva Provisional del Partido Republicano en la ciudad de Alajuela.

Hermosísima fué la reunión; reinó en ella el mayor orden y comedimiento en las personas que hicieron uso de la palabra.

Jamás hubo creído alajuelense alguno que se inaugurara la campaña republicana en la ciudad del Erizo bajo tan halagadores auspicios; el entusiasmo y la concurrencia de esa fiesta del civismo alajuelense ha dejado atónitos a todos aquellos que sin motivo y sin razón alguna se han dado a la tarea de propalar por doquier que en Alajuela no hay fernandismo, que no priva allí el Partido Republicano.

Más de trescientas personas que ostentaban en sus camisas, en sus solapas o en sus sombreros la insignia azul, Insignia del Partido Republicano, se agruparon en el salón de la casa de don Ernesto S. Morera para manifestar su adhesión a la gran causa del pueblo y oír la voz de nuestros propagandistas.

Abrió la sesión el Lic. don Juan Alfaro Vargas, y sucedieronle los señores don Salvador Merlos, don Carlos Monge, don Juan Gómez, don Ezequiel Fonseca y don Emilio González, quienes fueron entusiastamente aplaudidos por el numeroso público allí reunido.

Luctuosa

La apreciable señora dona Dolores Ramírez v. de Silva, dejó de existir ayer.

Con tal motivo nosotros hacemos nuestra la pena que affige a ese estimable hogar y enviamos la muestra de nuestra simpatía a los deudos de la recordada extinta.

Accidente en la Sabana

Un niño lesionado por la calda de un poste

Hubo que lamentar el domingo último un accidente ocurrido en la Sabana a la hora en que el aviador Masterson se preparaba para ejecutar sus anunciados vuelos.

El caso sucedió como sigue; Como el señor Masterson necesitara de personas que sujetaran los pliegues de su globo, pagó a varios niños para que desempeñaran este cometido.

Así lo hicieron varios niños, de corta edad. Como soplara fuerte viento, el fuego quemó el globo, impidiendo, por tal motivo, que el aviador ejecutara sus trabajos.

En vista de ello la concurrencia se dispersó a excepción de la gente menuda que, curiosa siempre, aguarda incansablemente la finalidad de todo.

Se bajaba el globo, pues que se encontraba suspendido entre postes de hierro, cuando, uno de éstos, (como no estaban asegurados) cayó sobre el hombro derecho de un niño a quien rodó por el suelo, inmovil.

La alarma cundió rápidamente, pues se creyó que el niño hubiera sido muerto. La autoridad lo recogió para traerlo donde los médicos tal era la aparente gravedad.

El doctor Barrionuevo, a pesar de que el paciente no pertenecía a su circuito, lo atendió con esmero y cuidado solícito tan pronto se le avisó del suceso.

Dictaminó que el caso no revestía mayor gravedad y le practicó algunas curas. Ahora, con este accidente, por fortuna sin consecuencias fatales, tocamos llamar la atención al aviador Masterson sobre el particular.

Cuánto más razonable y hasta humano no sería el que ocupara hombres y no niños para que le ayudaran en sus ascensiones?

Nos parece bueno advertirle que para futuras ocasiones, lo más conveniente es que se preocupe por apartar si no con su orden con intervención de la policía, a los niños, a fin de evitar lastimosísimas consecuencias.

Quiere dormir en la gloria?

es decir, propiamente en la gloria, nó, pero en algo parecido y que es en una sabrosísima cama con colchón propio para matar insomnios.

Véngase a pedir informes a esta Oficina. De seguro que la tratará porque su precio es un verdadero RIDÍCULO, en toda la extensión de la palabra.

Anúnciese en
EL REPUBLICANO

Bajo las tiendas azules

Como íbamos diciendo,

el sábado por la noche asistimos al Circo en número de doscientos, más o menos, algunos republicanos de buen humor; también asistieron civilistas, sotistas, progresistas y miembros de cierto partido, de cuya existencia hasta entonces no habíamos tenido noticia, al cual se ha bautizado con el pacífico nombre de partido *Benancista*, vayan ustedes a saber por qué razón. Entre sotistas, civilistas, progresistas y *benancistas* o *benancios*, sumaban por ahí de doscientos. Total, cuatrocientos asistentes.

—Vamos a ver por dónde resuellan estos tios—íbamos diciéndonos mientras llegábamos al circo.

Los tios resultaron ser: Matías, Gerardo, Luis, un bisco y Ernesto.

¿Qué dijo Matías? Pues Matías dijo: Prestigio, laureles secos, señores, yo, la bandera, don Máximo, la patria, Aragón, cebollas, bueno, sí, no, también, palanganas, enemigo, tremolar, galápagos, etc. etc. Una ensalada rusa, ni más ni menos. Todos aplaudimos, Matías busca su asiento y, sonriente, se levanta Gerardo. No nos fue posible tomar nota de las palabras de Gerardo embobados como estuvimos viéndolo ejecutar los más atrevidos molinetes con la cabeza y con ambos brazos. Sin embargo, nos parece haber oído de su boca, por la insistencia con que lo dijo, «Don Cleto (o Cleto), Astúa, torcaes.»

Debemos agregar que el orador, a poco más se descuaderna a sí mismo.

Luis, el discretísimo Luis, el prudente Luis, con la elocuencia de que es propietario exclusivo, subió luego a la tribuna y así, nos electrizó a todos, excepto a un usurero que estaba a sus espaldas, el cual usurero torció el entrecejo repetidas veces en señal de que no aprobaba los entusiasmos del discretísimo orador cuando éste se dio a hablar de las fiestas con que la clase explotada celebra el día primero de mayo en todo el orbe. Afortunadamente el distinguido tribuno se dio cuenta muy a tiempo del paso en falso y, a fin de enmendar la plana, nos hizo una lujosa disertación acerca de los sistemas de construcción, mostrándose el conferencista partidario de los adobes.

Aplaudimos hasta más no poder al electricista de la palabra, y el cuarto tío apareció en la danza.

Apenas éste se levantó de su sitio, un murmullo de voces se despertó en el público y gran número de concurrentes dejaron sus asientos para dar la espalda al apóstol.

Así castiga el sentimiento popular a los transfugas y a los traidores, traficantes del mercado político, dándoles la espalda.

Parece que el orador comenzó su oratoria con las siguientes palabras: «Señores diputados..... ¿Qué tal? En qué cálculos no andará metido el apóstol? Nosotros sólo pudimos oír que uno de los de la barra decía refiriéndose al orador:—Pero qué pellejo!»

Se nos dice que Ernesto fue el encargado de cerrar la rosca, y cuentan que lo hizo admirablemente trayendo a colación la consabida historia de los dineros de Zelaya y el famoso fallo de «los cuatro.» No está del todo mal que Ernesto nos haga de cuando en vez esas recordaciones. Nosotros, más que nadie, estamos interesados en que no se relegue al olvido tan brillante capítulo de la historia patria y ya que no nos queda tiempo para insistir cuanto quisieramos en el asunto, Ernesto puede ir haciéndolo. Y no será este el primer favor que hayamos de agradecerle; al presente tenemos que agregar los bríos rasgueros de su pluma en las columnas de *El Derecho*, en nuestro estandarte de ayer.

En fin, que no estuvo mal del todo la primera manifestación de número de los originalísimos *benancios*, y no nos pesa haberles prestado nuestra ayuda, que si bien es cierto fue muy modesta no por eso fue menos recogida.

Al llegar a este extremo de nuestra crónica, alguien nos distrae para decirnos:—Pero, qué bárbaros!, según las cuentas que ustedes hacen fueron sólo cuatrocientos los asistentes al circo....

—¿Y qué?

—Pues nada, que un *benancio* jura que por todos sumaban mil.

—¿Mil? ¡Jul! ¡Jul! Y lo ha creído usted así?

—Pues yo....

—Ju, ju! Veo que usted no está en el secreto. Nosotros, como usted sabe, les ayudamos con doscientos de los nuestros, y como cada uno de éstos por el entusiasmo y por su fe en la causa, vale por cuatro de los otros, haga Ud. la cuenta: dos por cuatro ocho, es decir ochocientos; ocho y dos, diez, es decir mil. Está usted?

A paso de carga

Sí, señores, a paso de carga marchan los regimientos republicanos, hacia allá, hacia la victoria, con la bandera azul por enseña y con el VIVA FERNÁNDEZ, en cifra blanca y sobre fondo azul, por divisa. Y que viva el reverso de la medalla política!

No queremos por más tiempo el anverso. Hora es de que nuestros apreciables concluidanos los *ilustres*, reclinen ya el anacronismo de sus cabezas embutidas de corcho en la almohada del olvido.

Niños, a dormir!

Ni Dios ni los hombres se acordarán más de vosotros. Ni para maldeciros por vuestras torpezas, ni para bendeciros por vuestra *sabiduría*. En cuanto a nosotros, sabed que estáis perdonados de antemano, que fuera dolo cargar contra vosotros, lobos ayer, mansísimos corderos hoy, hoy que os falta el amparo de la fuerza. Y si lo que os mortifica es el desvanecimiento de toda ilusión y de toda mira patriótica en lo que hace al Presupuesto, no debéis daros a la desesperación, que allí habrá para todos, es decir, para todos cuantos sean capaces de merecer un salario por su honradez y por el trabajo, como es norma en los regímenes republicanos. Mas si fueran vuestras miras el vagabundaje que los Gobiernos *pater-nales* fomentan, entonces, oh concluidanos *ilustres*!, debéis perder toda esperanza, porque ya se acabaron aquellos tiempos de felices digestiones en los que en la adulación y en la lisonja—nunca en la altivez y el trabajo—todo holgazán hallaba su pitanza.

El republicanismo avanza llevando al hombro el arca de sus ideales, y avanza a paso de carga. Sí, señores.

En pleno campo

Las tiendas azules se levantan en pleno campo, de todas partes acuden voluntarios y se acogen bajo las tiendas republicanas.

Aquí hay sitio para todos los entusiasmos y para todos los sentimientos patrióticos. En los mástiles, en cada mástil ondula la bandera azul, y por encima de todas nuestras tiendas, por sobre todos nosotros, cobijándonos con su sombra benéfica y bendita alrosa ondula la enseña tricolor.

Oído a la caja!

Tenemos hoy una noticia en extremo alentadora que comunicar a los republicanos. Uno de tantos ejemplos de valor moral y de entereza ante los cuales todos los pesimismo se desvanecen, las esperanzas se agrandan y las convicciones se vigorizan. Se trata de un caso sencillo de republicanismo, de los tantos que llenan las páginas de nuestra historia y ante los cuales la mentalidad decrepita de nuestros políticos pasados de moda se queda con la boca abierta, sin acertar a comprender la grandeza de rasgos que sólo se viven bajo las tiendas republicanas y que sólo bajo las tiendas azules se comprenden. Pues es el caso que cierto finquero de por ahí no más, amaneció en uno de estos días resuelto a *hacer algo por la causa* y al efecto dio orden a su mandador en el sentido de que excitara a los peones de la hacienda a suscribir, en señal de adhesión, los pliegos de cierto partido político, que no es por cierto el Republicano.

Dos días más tarde, el referido finquero llamó a cuentas a su comisionado político, y éste le presentó los pliegos en blanco manifestándole que los peones habían sido siempre adictos al Partido Republicano y que estaban resueltos a buscar jornal en cualquier otro sitio antes de cometer acción tan indigna como la traición.

En los primeros momentos nuestro hacedado se dio a todos los demonios. Más hubo de calmarse bien pronto en vista de que los sencillos labriegos, sencillos pero muy dignos, desalojaban el fondo con miras de no retornar más. Y solo mediante la promesa de que no se les estorbaba su independencia por más tiempo, consintieron aquellos guapos corraliguarlos nuestros en olvidar la ofensa y en permanecer al servicio del finquero el cual, después de darles toda clase de explicaciones, les hizo presenta su reconocimiento de patrón por sus servicios de trabajadores inmejorables.

Se fijan ahora los del *setentaicinco* por ciento cómo anda la cosa?

Qué decís de eso, oh lumberas archivadas! Se me ocurre que vosotros no en tendéis de eso, cúspides de pirámides invertidas, serenísimos anversistas.

RISPAL

--Honor al mérito--

Indiscutiblemente, los PAÑOLONES TEÑIDOS en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, situada en la CUESTA DE MORAS, gozan del mejor mérito, por emplearse en ellos los mejores precedimientos hasta ahora conocidos.

Una visita os convencerá.

1-15-18

El bochinche en la Cuesta de Moras

Al medio día del domingo, estando la señora Micaela Sánchez de visita donde una amiga suya, doña María Obando, vecina de la Cuesta de Moras, fue agredida por una desconocida y familiares de ésta, con foetes y palos.

La señora Sánchez se defendió como el caso le dio a entender.

Sostuvo ciclopea lucha logrando desarmar a uno de sus agresores, y con el objeto quitado o sea una varilla de hierro, propinó soberana tunda a los asaltantes, rompiéndole la cabeza a uno de ellos, y con lo cual terminó el lance.

Resultó herida, además, la señora Sánchez, en la cabeza y en la frente, así como Rafael Chacón, también en la cabeza. Reconocidos por el cuerpo médico, éste dictaminó que tardarían ambos 9 días en sanar.

El caso es raro, eh? y no deja de ser un atentado..... de sufragistas!

Voló al Cielo

El domingo 4 del corriente falleció en la ciudad de Heredia una niñita de nuestro muy estimado amigo y cooperador don Ismael Brenes.

Quiera el cielo dar resignación a sus desconsolados padres por el dolor que en estos momentos aflige su corazón.

Se regala un lote

Que digan las personas de espíritu justiciero si no es regalar un lote cuyas dimensiones son: 70 varas por 12, y que está situado entre la calle 11 y 13 avenida 14, vendiéndolo al mismo precio del que se compró hace 4 años!

Esto es ya una atrocidad! Corra a pedir informes a esta oficina, si quiere usted pagar 50 céntimos por cada colón!

SASTRERIA INGLESA

DE

J. ALLEYNE BELGRAVE

Renovación constante de casimires ingleses

Especialidad en trajes de etiqueta

ESTILO INGLÉS O AMERICANO.—Calle Central, frente a la Botica del Comercio

Fábrica de Aguarráz Industrial

MARCA AGUILA

Frente a los depósitos de la Compañía Constructora Inglesa. Línea férrea al Pacífico. De venta en todas partes.—T. M. ORTUÑO Y C^o.—Proprietarios.—Apartado n^o 246.

Memoria de Hacienda

Once millones setecientos cinco mil trescientos noventa y siete colones, sesenta y ocho céntimos, ganados por el país

De ese importantísimo documento para 1913, extractamos lo siguiente:

«El servicio de la Deuda Exterior, hoy convertida en la de Bonos Refundidos de 1911, ha sido atendido con la más estricta puntualidad por parte de la Nación, siéndome muy satisfactorio el indicarnos que al terminar el año quedó en poder de los banqueros un saldo de £ 39.518-13 8 a cuenta de los intereses del año en curso.

La Deuda Interna convertida en Empréstito Francés, ha merecido la misma cuidadosa atención. Se ha efectuado con toda regularidad el pago de intereses y al finalizar el año, ha quedado un sobrante de Frs. 229,548-80, para responder al de cupones del año corriente.

Tanto los cupones de la Deuda Exterior, como los del Empréstito Francés, correspondientes al pago efectuado el 31 de diciembre del año pasado, han sido recibidos, debidamente cancelados, por la Contabilidad Nacional y oportunamente se incinerarán con las formalidades legales.

En cumplimiento de lo estipulado en la cláusula 4ª del contrato para la conversión de la Deuda Exterior de la República, celebrado en Londres el 7 de diciembre de 1910, en su oportunidad fueron entregados al Concejo de Tenedores de Bonos £ 1.432,500 en Bonos de 1911 para ser canjeados por los antiguos Bonos y Cupones «A» y «B».

Hasta el 1º de enero del corriente

año fueron cambiadas Bonos por valor de £ 1.405,460, quedando un saldo a favor de la Nación, por Bonos viejos no presentados a tiempo para su canje, de £ 27,040 en Bonos Refundidos. Estos bonos cuyo valor vuelve al Tesoro Nacional, representan para la República una economía de £ 282,268 00, quedando, pues, nuestra Deuda Exterior reducida a la cantidad de £ 1.590,160. Los títulos de los Bonos Refundidos no canjeados serán retirados de la circulación y debidamente incinerados.

El 31 de diciembre de 1910 la Deuda Exterior de la República consistía en lo siguiente:

Bonos «A».....	£ 525000
Bonos «B».....	1475000
Cupones no pagados	80000
Intereses hasta esta fecha.....	513093 15
Bonos de Saneamiento Convertidos....	117200
Total.....	£ 2710293 15
Y ha quedado reducida a:	
Bonos Refundidos de 1911.....	£ 1617200
Menos Bonos no canjeados.....	27040
	£ 1590160
Beneficio para la Nación.....	1120133 15
que al cambio legal equivalen a	
	£ 11.705,397-68.>

D. RAFAEL VARGAS ROJAS

Ayer, cinco de mayo, los amigos que lo estimamos y lo quisimos, conmemoramos el primer aniversario del sentido fallecimiento de aquel hombre modesto y humilde que supo hacerse valer por su acometividad inteligente y su honorabilidad sin tacha.

Don Rafael Vargas, nuestro llorado compañero, fue una de las grandes palancas de este Partido Republicano en cuyo seno militan las dos virtudes que al malogrado amigo adornaron como joyas de inapreciable valor: el trabajo y la sinceridad.

Sus grandes facultades y sus esfuerzos constantes en favor de la colectividad, le llevaron a ocupar una envidiable posición en el Partido Republicano que siempre ha sabido distinguir y ensalzar el verdadero mérito.

Al recordar hoy una vez más al inolvidable compañero y amigo, enviamos de nuevo a su honorable y estimada familia nuestras protestas de adhesión por la inmensa desgracia por ella sufrida y que nosotros hacemos nuestra.

La velada en el Nacional

Está ya organizada la velada que se dará el domingo próximo en el Teatro Nacional a beneficio de los damnificados con el terremoto ocurrido últimamente en el Departamento de Santa Rosa, de Guatemala.

Los números de canto estarán a cargo de la estimable señora de Capella y señoritas Luisa Montero y Petrita Rosat y del distinguido caballero don Juan Rodó, recién llegado de Italia, a donde fue a hacer estudios.

Habrán un número de ejecución a dos planos y ocho manos por las niñas Alice Crespi, Julita Reyes, Moraima Echandí y Florita Hernández.

El discurso estará a cargo de un reputado orador.

Un caballero extranjero, muy competente en el arte, recitará una composición poética.

El virtuoso violinista señor Cardona nos deleitará nuevamente con su arco magistral.

La orquesta constará de cincuenta músicos bajo la dirección del maestro don Julio Osma.

La Compañía Lírica del señor Unda que llegará hoy también prestará su concurso, presentando un número de canto por la primera actriz señorita Unda, y una preciosa zarzuela en un acto; todo generosamente.

Esta Compañía trae buena reputación y cuenta con elementos muy estimables. Las localidades pueden ser reservadas desde luego en la tienda de los señores Mayoral y Cª.

No obstante las reservas de la estimable señora de Capella por razones de salud, para tomar parte en las veladas, en esta ocasión se ha presentado gustosa por tratarse de un fin altamente humanitario y contribuir con esto, como los demás, al buen nombre de Costa Rica.

El Gobierno ha prestado con mucho gusto toda clase de facilidades para que se lleve a cabo esta velada.

Tentativa de robo con escalamiento

Llorosos y afligidos deben estar los señores ladrones con el fracaso que se llevaron antier, pues, según dicen, estos pillos trataron de robar en el depósito de maderas de don José Rodríguez, para cuya realización colocaron una escalera en dicho depósito, o lo que es lo mismo, la piedra angular.

Pero sucede que como el hombre propone y Dios dispone, un empleado del señor Rodríguez notó la inusitada apariencia de tal escalera y en consecuencia, dio aviso a su superior de lo que aconteciera.

En vista de ello practicóse un registro riguroso a fin de sorprender a los rateros o descubrir huellas, lo que fue infructuoso porque nada se halló.

No obstante esto, se dio aviso a la policía de lo ocurrido y la cómplice escalera fue a parar a la Dirección de Policía.

Los Progresistas

han acordado en su programa: «que la semilla de guinea, a £ 4-00 cajuela y gengibrillo a £ 3-50 es una verdadera ganga». Único depósito en la casa de habitación de Ernesto Valverde, 50 varas al Sur de la Botica Francesa, calle de la estación al Pacífico.

Crónica parlamentaria

A las dos de la tarde se abrió la sesión bajo la Presidencia del Lic. don Máximo Fernández.

—Se aprobó por unanimidad la licencia de un mes que solicita el diputado señor Faerron, para estar separado de la Cámara por enfermedad de su señora madre.

—El Directorio señaló la sesión del miércoles para conocer del proyecto de reformas.

—Se aprobó la admisión del memorial presentado por la Facultad de Medicina de la República y en el cual solicitan mejorar el servicio de Medicaturas de Pueblo cuyos cargos estarán sometidos a un examen de actitud y de capacidad, y el dotar a la Casa de Maternidad con £ 400 para su sostenimiento.

Manuel de J. Jiménez.—Toma la palabra para hacer constar que dará su voto a la solicitud referida, porque ello responde, en primer lugar, a una verdadera necesidad, y en segundo, porque responde a los sentimientos de fraternidad que Costa Rica abriga hacia sus hermanos de la América Central.

Amador.—Lee un memorial que dirige al Poder Ejecutivo, proponiendo se adicione en la partida de Presupuesto, la cantidad de £ 250.000 que

serán destinados para obras de mejoramiento en el puerto de Puntarenas, obras que son de urgente necesidad y que deben de tenerse en cuenta.

Escobar.—Pide se traiga a la Mesa el Informe que la Comisión de Caminos presentó en la anterior legislatura.

Mata Valle.—Suplica al Directorio traiga a discusión en una de las próximas sesiones un proyecto que trata de la procreación de los bosques a orillas de los ríos, que tiende a aumentar el caudal de las aguas y que fue aprobado ya en 3er. debate.

Se nombraron las comisiones respectivas que conocerán de los proyectos que se presenten a la Cámara.

—Alpizar.—Expone que habiendo quedado pendiente en la anterior legislatura una solicitud presentada para la creación de un Hospital en Limón, por ser de suma importancia para los trabajadores del país, suplica se traiga a la mesa ese asunto para conocer de él.

—El señor Presidente señaló que la elección de nombramiento de Magistrado de la Corte de Paz, tendría lugar en la sesión del jueves próximo.

No habiendo más asuntos de que tratar, a las 3 p. m. se levantó la sesión.

Costarricenses

La Industria más valiosa que existe, en su género, como estamos dispuestos a probar y que se denomina «Agua Florida Extrafina de Tásles» va a desaparecer en terminándose los últimos 10 000 envases que llegaron, debido al alto precio del alcohol (£ 2-60 el litro en vez £ 1 00 que antes costaba) y a los altos precios de las escuelas naturales que en ella empleamos.

Innumeros costarricenses saben sus méritos, por propia experiencia, por los grandes y variados beneficios que en vuestros males habéis recibido al aplicárosela, guiados por la explicación que acompaña a cada botellita, explicación exacta de sus maravillosas propiedades.

Repetimos aquí sus méritos y aplicaciones para que tomen nota los que hasta ahora las ignoren.

El «Agua Florida Extrafina de Tásles» cura brevemente las heridas, úlceras, llagas, quemaduras, cortadas, golpes y magulladuras; quita los cólicos y ataques de asma, en el acto; el reuma, el dolor de muelas y el de oídos; cura la vista, fortalece los nervios y los plés débiles, el dolor de los callos, curando en el momento, entendiéndose bien, en el acto, la herida que por descuido, pudiera hacerse al cortarle, herida peligrosa sin la aplicación del «Agua Florida de Tásles»; hermosea el rostro de la mujer, desembarazándole de las substancias nocivas que le afean; apaga la fiebre de los niños y también la de los

adultos; la tos, aplicada al pecho templado y poniendo enseguida un trapo de franela o de manta, impide los contagios de las pestes que azotan a las criaturas, con sólo pulverizarles sus ropitas mañana y tarde en lo que dure la epidemia; y finalmente podemos asegurar que, en cualquier caso de los no enumerados aquí que sea aplicada, hará inmenso bien.

Esta «Agua Florida» tan meritoria está llamada a desaparecer por las causas antedichas: entre tanto, puede adquirirse en los almacenes siguientes:

«El Gremio», «Ambos Mundo», «Al Siglo Nuevo», «La Mascotas», «T. Hasmann» y en la Fábrica, Plaza de la Merced, lado Sur, «La Bella Florida» o «La Prueba» que es esta misma casa.

Alt. 15-9 J. TÁSLES D.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Centro de suscripciones.—Agencias.—Comisiones

Librería de C. Calvo Fernández y Cia.

Sucursal de la Joyería «VENUS» de Heredia.—Costa Rica.—Grandes existencias en Librería, Papelería y Cigarrería.—Depósito permanente de especies fiscales.—Importación directa.—Ventas por mayor y menudeo.—Especialidad en facturas para Pulperías, Jefaturas Políticas, Municipalidades y Juntas de Educación, etc. Teléfono nº 8.—Apartado nº 28.—Telégrafo:—LIBRERIA.

Almacén de Muebles DE FERNANDO HERNANDEZ

se ha trasladado 100 varas al Norte de su antiguo local, o sea 100 varas al Sur del kiosko de Morazán y 100 varas al Este de «La Informacion»; donde atenderá su clientela.

CONSEJO ¿Se le ofrece a Ud. comprar un ataúd?

DIRIJASE A LA FUNERARIA DEL SUR DE E. AZOFEIFA

situada en la calle de la Soledad, contigua a la Plaza del Ganado, allí encontrará Ud. surtido completo de ataúdes, buen trato, servicio a toda hora, y economía de un veinticinco por ciento del precio que le cobren en otra parte.

San José, abril de 1913

Basigó y Alvarado ALMACEN DE GENEROS ••• Y ABARROTES •••

Han recibido y venden a precios sin competencia, y exclusivamente por mayor, Arroz, Tabaco Virginia, Gangoche, Zarazas, americanas, Zafiros, Casimires ingleses, Loza, Cristalería y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca «SERRANO» y del afamado betún para calzado «CORDIN»

CLUB de la Juventud Republicana Cartaginesa

El domingo próximo, once del mes en curso, habrá una reunión inaugural del CLUB DE LA JUVENTUD CARTAGINESA para la que tenemos el placer de invitar a los simpatizadores de nuestra causa. La reunión se verificará a la una de la tarde en el salón que ocupó el Club social de Cartago.

De la capital vendrán algunos jóvenes en representación de la Juventud Republicana de aquella ciudad.

Cartago, 6 de mayo de 1913
LOS SECRETARIOS

Brillante oportunidad

Se vende una Enciclopedia de Nelson, la obra más notable y moderna publicada hasta hoy en el idioma Inglés, junto con un privilegio de revisión y consulta durante 2 años. Su precio es de \$ 120.00 y se vende enteramente nueva en \$ 90.00. Informes en esta oficina.

ACERTIJO

Co nociendo lo mejor, es un imperiosísimo de BER de conciencia preferirlo a todo lo demás. Y ya sabemos todos que frente a la zapatería de E scorriola está una acreditada casa comercial. e CHAN do a andar el cinematógrafo, de los recuerdos, no es DI fícil reconstruir su antiguo esplendor consumido por el incendio.

¡Salve, oh Fénix!

Conferencia en el Centro «Germinal»

El jueves próximo a las 8 p. m. el señor don José Mº Orozco, ex-profesor del Liceo de Heredia, iniciará en el Centro de Estudios Sociales «Germinal», situado en el distrito de la Merced, 75 varas al Sur de la pulpería «La Barcelona», una serie de conversaciones de vulgarización científica.

El Centro «Germinal» invita a todos los obreros deseosos de instruirse a asistir a ellas.

La entrada será libre.

Improvisación

Frente al «Invernadero» de Anderson

Lo dijo Campoamor, oigan señores: «Dicen entusiasmados, los amantes: las flores valen más que los diamantes; mas, ven que al extinguirse los amores, valen mas los diamantes que las flores».

Si, pero distingamos, eso era antes, cuando aún no mostraban sus primores de perfumes, y luces y colores estos salones claros y fragantes.

Los más recalcitrantes exclaman ya al mirar sus esplendores: «No hay nada más hermoso que las flores» B.

chino, juzgándolo digno del Gobierno autónomo. Dijo: En nombre del Gobierno y de mis conciudadanos saludo y deseo la bien venida a la nueva China que entra en la familia de las naciones. Confío en que con su perfecta forma de Gobierno republicano, la nación china alcanzará el más alto grado de desenvolvimiento. Espero que el nuevo régimen cumplirá sus obligaciones y observará los tratados celebrados por el Gobierno provisional. El Presidente Yuan Shi Kay contestó en nombre de la República china: Agradezco de todo corazón el mensaje de reconocimiento y los sentimientos de amistad y buena voluntad, así como el saludo de bienvenida que lleva consigo el espíritu americano de mutua ayuda agregando una página brillante a los 70 años de amistad no interrumpida aunque nada familiar con el gobierno republicano. El pueblo está convencido de la bondad de sus principios luminosamente representados por su gloriosa república. La única mira de este Gobierno es conservar su forma para gozar de las bendiciones de la prosperidad y de la felicidad por medio de la unión, la ley, la libertad, la paz, la amistad y fiel cumplimiento de las obligaciones establecidas.

San Francisco, 3.—Shina, Presidente de una asociación japonesa en los Estados Unidos telegrafió a Wilson así: "Permítome expresar nuestra gratitud al pueblo americano por su interés respecto a los japoneses; agradeciendo el envío de Bryan. Confiamos en la justicia, humanidad y principios fundamentales en los Estados Unidos. Esperamos que su administrador mantendrá la no interrumpida amistad." Así mismo telegrafió sus votos al Congreso de Paz de San Luis.

México, 8.—Contrario a las primeras noticias: los zapatistas que dinamitaron el tren cerca de la cascada, mataron a 120 pasajeros.

Nueva York, 3.—El Evening World, publica la noticia del arresto de Francisco Fivaldi, argentino, acusado de tratos de blancas; hizo vender a Sustebann, de 17 años; secuestróla en su domicilio y ofrecióla a Katagiri, japonés, por dos mil dólares, éste lo denunció.

Frankfort, 3.—Un despacho de San Petersburgo para la Gaceta de Frankfort dice que Rusia no considera la intervención de Austria en Albania, motivo de guerra, pero que está dispuesta, no obstante, a pedir amplias explicaciones en caso de la ocupación de Austria é Italia.

Varsovia, 3.—En las investigaciones sobre la muerte del Príncipe de Suberk, se encontraron cartas que comprueban que hubo una pelea con el barón Bisping el encausado por motivo de una dama pariente del Czar, probablemente se batirán a duelo.

Sacramento, 3.—Pasó en el Senado la nueva ley por 35 votos contra 2. Bryan no pudo cambiar los votos, aun de los partidarios. Asegúrase que pasará en la Asamblea esta tarde. El Gobierno le pondrá el *ezequatur* esta noche, pero en vista del telegrama del Presidente, el Gobernador ofreció esperar para firmar la ley en tiempo razonable, el máximo 30 días, permitiendo al Presidente presentar observaciones. Los principales artículos han sido aceptados, primero los aliens ó extranjeros elegibles a la ciudadanía podrán adquirir tierras; 2º—Los otros, que tienen derecho limitado, específico, embarazados por los tratados internacionales. Los japoneses tienen prohibición de adquirir tierra de Panllevar, pero se les permite en sus propias residencias establecer fábricas; 3º—El máximo del arriendo de las tierras de Panllevar, de 3 años; 4º—Los ineligiblees no pueden heredar tierras; falleciendo el propietario, extranjero ó aliens, la venta pública tiene que efectuarse por los herederos; 5º—El Estado tiene derecho, en cualquier tiempo a decretar leyes relacionadas con las tierras; 6º—A los propietarios actuales no les afecta la prohibición de vender. Bryan no asistió a la sesión.

Madrid, 3.—Se celebró una gran fiesta en fines dedicada para los sanatorios de tuberculosos. Tuvo un gran éxito. Las flores estaban animadísimas. Muchos alfileres consistentes en cruces y flores en las casitas y calles había señoritas, la mayoría con mantones y mantillas que ofrecían a los transeuntes una margarita artificial mediante un donativo. También los artistas copletistas; no obstante la lluvia las calles estuvieron atestadas de gente. Los estudiantes alquilaron todos los planos de manubrio postulando en las calles. La compañía de tranvías enalanzó algunos carros dedicándolos también a la recaudación. Unas señoritas que recorrieron los cafés postulando fueron muy ovacionadas; subieron también los ministerios y a las oficinas. Daban flores y todos correspondían incluso los obreros con 5 céntimos. En las bolsas de se mezclada plata, oro y billetes; la venderilla que recaudaba se transporta, ba a una carreta en las tenencias de la Alcaldía. Unas señoritas penetraron al palacio entregando una margarita al rey quien correspondiólas a cada una con un billete de a cien, una señorita detuvo en la puerta del Sol el automóvil regio, Alfonso entregó una tarjeta para convertirla en dinero en la mayordomía.

COMPañIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

"Nord-Deutsche" de Hamburgo

(NORTE-ALEMANA)

Capital: M. 15.000.000

Fondo total de garantía

M. 28.650.000

FUNDADA EN 1857

Representada por

Alfonso Altschul

San José, C. R.

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas, SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Empresa Nacional de Funeraria

EL MEJOR COCHE FUNEBRE QUE HAY EN EL PAIS

lo tiene la nueva EMPRESA NACIONAL DE FUNERARIA. Cuenta con un surtido completo de cajas mortuorias para satisfacer todos los gustos. Coches fúnebres de 1ª y 2ª clase, lo mismo que catafalcos. También se hace cargo de coronas é invitaciones.

MAMUEL CAMPOS Hnos.

San José Costa Rica.—Avenida Central, Este, Cuesta de Moras. Teléfono n° 330

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente,

¡Casi regalado!

Un espléndido LOTE de terreno, situado á 200 varas del Parque Central, «número uno» para construir una casa de comercio por ser esquinero y estar tan bien situado.

Pregunte en esta oficina.

SE VENDEN dos preciosas finquitas

situadas en San Rafael de Coronado, una de cuatro manzanas, cultivada de potrero y caña, muy a propósito para establecer en ella una casa para temporadas de verano; está a diez minutos de la iglesia de Coronado; la otra mide doce manzanas y media y es un potrero excelente. El clima es magnífico y las dos tienen agua muy buena.

Entenderse con

Ricardo Coto Fernández

A TODOS LES CONSTA

que nuestros servicios en cajas mortuorias, coches fúnebres, catafalcos y todo lo concerniente a funerales en

La Funeraria de A. Landergren

es donde se consigue lo mejor y lo más barato. La casa más antigua y que más barato vende.

Si por desgracia Ud. necesita de un entierro, pase a nuestra casa antes de verificar el trato en otra parte.

Nosotros no ponemos precio. Ud. pagará lo que crea justo.

50 varas al Norte del Telégrafo.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

VENDO O ALQUILO

MI CASA DE HABITACION,

que está situada entre la avenida novena y la calle sétima, en el Barrio de Amón. Es propia para una familia numerosa, posee todas las condiciones higiénicas apetecibles y está construída de ladrillo, pero según el sistema de cemento armado, lo que la hace absolutamente contra temblores. Caso de alquilarla, no se hará contrato por tiempo menor de un año. — Para informes en mi oficina o en la casa mencionada.

NAPOLEON SANABRIA

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, ect., todo de buena calidad y á precios módicos.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

La Alhambra PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI

CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de

llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

COMPAGNIE GENERALE TRASATLANTIQUE

Servicio, Limón Saint Nazaire, Limón, Burdeos

LINEA DE SAINT NAZAIRE.

Salidas de Limón para Colón, Cartagena, Puerto Colombia, Puerto Cabello, La Guayra, Fort de France, Basse Terre, Point a Pitre y Saint Nazaire, los días 13 de Abril, 11 de Mayo, 8 de Junio, 3 de Agosto, 31 de Agosto, 28 de Setiembre, 26 de Octubre, 23 de Noviembre y 21 de Diciembre de 1913.

LINEA DE BURDEOS

Salidas para los siguientes puertos: Calón, Puerto Colombia, La Guayra, Carúpano, Trinidad, Fort de France, Basse Terre, Point y Pitre y Burdeos en las siguientes fechas: 28 de Mayo, 25 de Abril, 23 de Mayo, 20 de Junio, 18 de Julio, 15 de Agosto, 12 de Setiembre, 10 de Octubre, 7 de Noviembre y 5 de Diciembre de 1913.

Para precio de pasajes y demás datos, entenderse con

Felipe J. Alvarado & Co.,—Agentes

EL SIGLO NUEVO

Este establecimiento ofrece a su orientela un nuevo surtido de muebles de JUNCO, VIENA, color nogal y negro.

JUEGOS COMPLETOS A C. 85.00

Sillas para niños
— de escritorio
Perchas
Sillones
Mecedoras
Lavatorios
Lavavos
Cocinas de hierro
Lámparas
Macetas
Refrigeradores

Alfombras
Petates
Lincolun
Tohallas
Género para mantel
Tapetes de mesa
Servilletas
Sábanas de hilo y algodón
Servicios de mesa
Porcelana, loza y cristalería
Cochecitos para pasear niños

Como artículo especial, PAÑOLONES lisos y bordados, á precios reducidos.

Marzo 4—13

A. HERRERO & Cº

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

Suscríbase á

"El Republicano"